



Mario Contreras y Marcelo Pinto

Con votos de la izquierda

La revancha de Ossandón: quiere arrebatar a Kast la presidencia del Senado

Plan contaría con el apoyo de a lo menos ocho senadores de oposición: dos socialcristianos y un republicano, entre ellos. Vodanovic (PS) tiene rol clave en negociaciones.

versiones- lo respaldaría Fabiola Campillai (ind. de izquierda).

Fuentes de ChV sostienen que en la oposición votarían por Ossandón los senadores del PSC Rojo Edwards y Juan Castro, la republicana Carmen Gloria Aravena y Alejandro Kusanovic (ind. RN), además de los RN Paulina Núñez, María José Gatica, Kenneth Pugh y Rafael Prohens. A ellos se sumaría Karim Bianchi (ind.).

Todas esas papeletas -sumadas a las del oficialismo (la globalidad o una parte), más otros posibles sufragios opositores permitirían a Ossandón obtener los 26 votos que necesita, según estos cálculos.

Teleserie por capítulos

En los hechos, la opción de Felipe Kast para saltar a la presidencia del Senado comenzó a enredarse el año pasado,

justamente con el triunfo de García y Walker.

Esa victoria echó por tierra el acuerdo original que consideraba la elección de un senador PPD como presidente. Aquel pacto fue suscrito inicialmente por la UDI en 2022, pero después esta colectividad lo desahució y despejó el camino para Gar-

"Si va de acuerdo con mis convicciones no tengo problema (en apoyar fórmula con el oficialismo)".

Alejandro Kusanovic, ind. RN



cía y Walker.

En 2022 en RN argumentaban que por ser el partido más grande (12 senadores) tenían derecho a la presidencia del Senado y la bancada eligió a Ossandón. Sin embargo, (y aquí hay diferentes versiones) se produjeron fuertes tensiones dentro de la oposición.

Algunos sostienen que al piñerismo no le gustaba el exalcalde para el cargo; otros señalan que Ossandón quería solamente el primer periodo y que al ofrecerle el tercero o cuarto, no aceptó.

En el círculo de Ossandón recuerdan que estaban en ese trance, cuando la UDI pactó con el PS y dejó a RN fuera. En esa circunstancia, el "Cote" retiró su candidatura y por RN compitió Francisco Chahuán, quien recibió sólo los votos de su partido.

La "resurrección"

Aquel acuerdo UDI-PS incluía presidencias de comisiones y la conformación de las mesas en los cuatro años siguientes: 2022, con Álvaro Elizalde de presidente y Luz Ebensperger (UDI) de vicepresidenta; 2023, con Juan Antonio Coloma (UDI) en dupla con Francisco Huenchumilla (DC); finalmente, 2024 y 2025 con las presidencias para el PPD y Evópoli, respectivamente.

No obstante, a fines de 2022 nació Demócratas (2 senadores escindidos de la DC), lo que hizo que la izquierda cuestionara la presidencia de Ximena Rincón en algunas comisiones por no ser ya decé.

Ese elemento sirvió para que la derecha desconociera más tarde el pacto de 2022, bajo el argumento de que el acuerdo había sido roto por la izquierda en las comisiones.

Así se llegó a la elección de García y Walker que -a juicio de algunos senadores opositores- rompió el acuerdo de 2022 y "sepultó" el derecho de Evópoli a presidir el Senado este año. Es en ese contexto que renació la candidatura de Ossandón.

"Hay una división"

Juan Castro (exRN) ratifica que él, Edwards, Aravena y Kusanovic tienen previsto apoyar a Ossandón: "Habemos cuatro senadores que estaríamos dispuestos a cambiar nuestra votación", dice.

El legislador por el Maula asegura que "hay una división de la derecha, en mi caso yo votaría por alguien como el Cote (Ossandón) o por (Kenneth) Pugh. En caso contrario, voto por la izquierda. No voto por ningún otro candidato", remacha,

"Yo votaría por alguien como el Cote Ossandón, no voto por ningún otro candidato (Kast)".

Juan Castro, PSC





aludiendo a Evópoli.

Castro vincula su decisión con el mal trato -dice- que la derecha le ha dado a su partido (PSC) en la distribución de las comisiones, y también con los cambios positivos que, en su opinión, Ossandón podría impulsar dentro del Senado, en materia de gestión institucional, si llega a la mesa.

El senador confirma los contactos con Paulina Vodanovic y revela que él mismo ha participado en esas gestiones: "Yo he conversado con la senadora, he participado en esa negociación", asegura. Ratifica también que otros legisladores -como Bianchi y Gatica- podrían plegarse al plan que busca llevar a Ossandón a la testera.

La misma estrategia considera que la vicepresidencia quede en manos de un oficialista, probablemente PS o PPD (se menciona a Gastón Saavedra).

En tanto, un cauteloso Kusanovic advierte que él se atendrá a lo que resuelva su bancada. Pero admite que está al tanto de las pretensiones de Ossandón: "Me hablaron que quiere ser candidato", señala.

-¿Pero usted apoyaría una fórmula que implique un entendimiento con el oficialismo?

-Por supuesto, pero depende de quién sea el candidato. Si va de acuerdo con mis convicciones, no tengo problema, pero esperaré lo que diga la bancada.

Al abordar la candidatura de Kast, Kusanovic recuerda que en la negociación de 2022 participó la UDI y que RN fue dejada "fuera".

¿Cruzará el río?

En cualquier caso, el avance del plan está supeditado a las gestiones de Vodanovic en su sector. Con ella, el diálogo se dio hace unas semanas, antes de las vacaciones.

La adhesión al plan de Ossandón, sin embargo, sería aún sólo parcial en la derecha. Fuera de micrófono un senador de ChV asegura que en este minuto el grueso de los senadores de la coalición va por Kast.

En línea con ese libreto, el compañero de fórmula de Kast (vicepresidencia) sería un parlamentario opositor. En la UDI tienen la pretensión de que sea alguien de sus filas (uno de los nombres es Iván Moreira).

Como sea, un legislador de centro y otro oficialista dicen que les cuesta ver a Ossandón "cruzando el río" para sellar un pacto con el oficialismo en pleno año electoral. Justamente cuando distintas voces coinciden en que la derecha debe mostrar "orden" y "unidad" de cara a los comicios.

Si resultará o no el plan para que Ossandón llegue a la mesa, está por verse. Mientras, en su sector ronda una doble pregunta: ¿Qué opinan el presidente de RN, Rodrigo Galilea, y la candidata presidencial Evelyn Matthei?